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令 和 ２ 年 ３ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 自由民主クラブ 

代 表 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（火） 

10:00 

～11:30 

予定 

１ 市民の健康について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症について 

  ① 国の役割について 

  ② 県の役割について 

  ③ 市の役割について 

  ④ 今後について 

 (2) 外国人の介護人材について 

  ① 資格取得について 

  ② ベトナムの方などの人材育成について 

２ 新年度の予算について 

 (1) 歳入について 

① 予算規模増大に伴う国庫支出金及び市債について 

  ② 臨時財政対策債について 

③ 近年の市税増に対する評価と今後について 

 (2) 歳出について 

① 総額について 

② 人件費について 

③ 投資的経費について 

３ オリンピックイヤーについて 

 (1) 本市に出来ること 

  ① オリンピックチームについて 

② オリンピックが身近に感じられる施策について 

４ 木更津駅西口いわゆるみなと口のまちづくりについて 

 (1) みなと口の賑わい創出について 

① 中の島大橋について 

② 集客について 

③ 富士見通りの整備について 

④ 空き店舗対策について 

(2) 公共施設整備について 

① 駅前庁舎について 

② 高速バスの西口発着について 

③ 中野畑沢線の富士見通りまでの延伸について 

５ オスプレイの暫定配備について 

 (1) 暫定配備に伴う対応について 
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自由民主クラブ 

代 表 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

  ① 市の受け入れ表明に対する防衛省の受け止め方について 

  ② 暫定配備に係る諸準備とスケジュールについて 

③ 暫定配備に係る要望書に対する対応について 

６ 木更津市公設地方卸売市場について 

 (1) 市場再整備に向けた基本方針について 

① 意見公募の反応について 

  ② 基本方針について 

 (2) 市場利用状況と必要性について 

① 青果部の集荷について 

② 小売業者の利用について 

③ 市場の必要性について 

７ ゲートウェイについて 

 (1) 金田バスターミナルについて 

① 高速バス減便の対策について 

  ② 道路事情の改善について 

８ 農林漁業関連について 

 (1) 農用地の利用について 

① 農振農用地の見直しについて 

  ② 農業振興地域整備基本方針について 

 (2) 農業振興について 

① 農業用施設の再建について 

② 道路交通法の改正について 

(3) 漁業振興について 

① 今後の漁業について 

  ② 漁業協同組合の存続について 

 (4) 林業振興について 

① 森林環境税の新設経緯について 

② 森林環境譲与税の見通しについて 

  ③ 森林整備について 

２ 羅 針 盤 

代 表 

８番議員 

永 原 利 浩 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（火） 

13:10 

～14:40 

 予定 

１ 中期財政計画と予算について 

 (1) 中期財政計画について 

  ① 策定の経緯及び内容について 

  ② 歳入の見通しについて 

  ③ 歳出の見通しについて 

 (2) 財政フレームと当初予算について 

  ① 令和２年度のフレームと令和２年度当初予算について 

２ 陸自オスプレイの暫定配備について 

 (1) 協議会の設置について 

  ① 設置のスケジュールについて 

 (2) 交付金等について 
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羅 針 盤 

代 表 

８番議員 

永 原 利 浩 

  ① 近年の交付金等の推移について 

３ 交通安全施策について 

 (1) 昨年１年間について 

  ① 交通事故による死者数について 

  ② 死亡交通事故の分析について 

 (2) 市として対応できること 

  ① 死亡事故分析を踏まえて 

  ② 警察に対して依頼したいこと 

 (3) 高齢者の安全確保について 

  ① 本市における免許返納者数について 

  ② 免許返納後の足の確保について 

 (4) 児童への指導について 

  ① 横断歩道の渡り方について 

 (5) 交差点の視認性向上について 

  ① 植樹の撤去について 

４ オリンピック・パラリンピックの準備状況について 

 (1) 選手団の受け入れについて 

  ① 受け入れ準備の進捗について 

 (2) ホテルシップについて 

  ① 宿泊施設としてのクルーズ船の利用について 

５ 救急車による患者搬送の時間短縮について 

 (1) 受け入れ先が決定するまで 

  ① 時間を要する主な原因について 

  ② その時間を短縮するために 

６ みんなの代表質問 

 (1) 市民から出された質問 

  ① 避難所にテレビを設置することについて 

  ② サブテキスト代金の一部補助について 

  ③ 貸し出している福祉車両について 

  ④ 国保加入者へのインセンティブ付与について 

  ⑤ オープンスペースへの喫煙所の設置について 

  ⑥ 不妊治療への補助について 

  ⑦ 出産祝い金について 

  ⑧ 側溝のふたの設置について 

  ⑨ 台風による倒木処理について 

  ⑩ 高齢者世帯のゴミの個別回収について 

  ⑪ 隣家から伸びる枝の伐採指導について 

  ⑫ アクアコインの有効期限について 

  ⑬ ビジネス・インキュベーションについて 

  ⑭ 冬花火について 
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  ⑮ 富士山絶景ポイントの紹介について 

３ 公 明 党 

代 表 

１０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

３ 月 ３ 日 

（火） 

15:00 

～16:30 

予定 

１ 今後の市政運営について 

 (1) 市長二期目の所信表明（Ｈ３０年４月）を踏まえて 

  ① 木更津力のさらなる強化 

  ② 支え合いのある地域づくり 

  ③ 持続可能な社会システム 

 (2) 令和２年度の施政方針について 

① 「Society5.0」の実現との関連 

  ② 「ORGANIC CITY PROJECT」の始動 

③ まちづくりのレガシーとして未来に引き継ぐ取り組み 

２ 災害対応力の強化について 

 (1) マイ・タイムラインの普及について 

  ① マイ・タイムラインの必要性 

  ② 本市の普及状況 

  ③ 市民への啓発方法 

 (2) 液体ミルクの備蓄について 

① 今年度の備蓄状況 

  ② これまでの利用状況 

  ③ 使い捨て哺乳瓶等の活用 

３ 子育て支援の充実について 

 (1) 産前産後の支援について 

  ① 母親への支援 

  ② 父親への支援 

 (2) 赤ちゃんの駅事業について 

  ① 「移動式赤ちゃん休憩室」の利用状況 

② 赤ちゃんの駅（授乳・オムツ替え可能施設）の推進 

４ 地域福祉の推進について 

 (1) 子どもの学習支援について 

  ① 実施拠点の拡大 

  ② 人材の確保 

 (2) ひきこもり支援について 

  ① ひきこもりに関する相談 

  ② 関係機関との連携 

  ③ 今後の方向性 

４ 扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

２０番議員 

大 村 富 良 

 

 

３ 月 ４ 日 

（水） 

10:00 

～11:30 

予定 

 

１ 令和２年度予算について 

 (1) 重点施策について 

 ① 市政運営の考え方と重点施策について 

(2) 財源の確保について 

 ① 市税収入の見通しについて 

 ② 普通交付税について 
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扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

２０番議員 

大 村 富 良 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③ ふるさと納税について 

 ④ 普通財産の処分について 

 ⑤ 歳入確保の取り組みについて 

(3) 人件費について 

 ① 職員数について 

 ② 人件費について 

 ③ 今後の見通しについて 

 ④ 削減の取り組みについて 

２ 教育行政について 

 (1) 働き方改革による教育の変容について 

  ① 教職員の勤務状況の変容について 

  ② 教職員の出退勤管理について 

  ③ 働き方改革の推進による児童生徒のメリットについて 

  ④ 中学校の部活動における活動時間等の変化について 

(2) ＩＣＴ教育について 

 ① 学校におけるＩＣＴ環境整備の現状について 

② 教育現場でのＩＣＴを活用した取り組みについて 

③ ＩＣＴ環境整備の今後の見通しについて 

３ 防災関係について 

 (1) 亀山ダム緊急放流について 

  ① ダム管理者との情報共有について 

  ② ダム管理者との改善点について 

  ③ 緊急放流時の避難のあり方について 

  ④ 市民への周知について 

(2) 河川の氾濫予想について 

  ① 防災マップについて 

  ② 防災マップの周知について 

(3) 災害時の避難について 

 ① 災害に応じた避難訓練について 

  ② 土砂災害警戒区域の避難行動について 

(4) 災害復興支援について 

  ① 復興支援の周知について 

  ② 復興支援のスケジュールについて 

  ③ 被災者の支援について 

４ 高齢者福祉の充実について 

(1) 在宅医療・介護連携の推進について 

① 高齢者福祉施策における位置づけについて 

  ② 取り組み状況について 

  ③ 今後の推進について 

５ 子育て支援について 
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扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

２０番議員 

大 村 富 良 

 

 

 (1) 保育園待機児童について 

  ① 今年度の状況について 

  ② 令和２年度の見通しについて 

  ③ 今後の対策について 

 (2) 保育の無償化について 

  ① 状況について 

  ② 無償化の検証について 

(3) 市立保育園の民営化について 

  ① 進捗状況について 

  ② 鎌足保育園、中郷保育園の公募について 

  ③ 今後のスケジュールについて 

６ 新型コロナウイルス感染症について 

 (1) 感染症対策について 

  ① 相談体制について 

  ② 市の対応について 

  ③ 感染防止対策について 

７ 木更津駅周辺の活性化について 

 (1) 中心市街地活性化基本計画について 

  ① 旧基本計画との違いについて 

  ② 新しい基本計画の方針について 

 (2) 街なか居住マンションについて 

  ① 現在の進埗状況について 

  ② 街なかの賑わいの見込みについて 

  ③ 移住・定住に向けた取り組みについて 

  ④ 将来の展望について 

(3) 大型クルーズ船誘致の取り組みについて 

  ① 現在の状況と今後の取り組みについて 

８ 金田東地区の渋滞対策について 

 (1) 県道８７号線の中野交差点について 

  ① 県の対応状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

 (2) 中野畑沢線（中野工区）について 

  ① 現在の進涉状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

  ③ 暫定供用について 

５ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 市政運営に関して 

 (1) 当初予算編成に関して 

  ① 令和２年度当初予算案に関して 

  ② 財政調整基金繰入充当先に関して 

 (2) 財政構造の硬直化からの脱却に関して 
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２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

 

  ① 経常収支比率改善に向けた取り組みに関して 

 (3) 財政構造の現状と将来に関して 

  ① 現状の評価について 

  ② 令和２年度以降の見通しと改善の方策に関して 

 (4) 市長公室に関して 

  ① 現状の評価と課題について 

  ② 今後の見通しや期待する成果について 

２ 市民主権に関して 

 (1) 市民との情報共有に関して 

  ① 市長の説明責任に関して 

  ② 基地と民間の共同使用の調査に関して 

  ③ 情報共有に関して 

３ 福祉行政に関して 

 (1) 障がい者福祉に関して 

  ① 相談支援専門員に関して 

  ② 他市の状況に関して 

  ③ 基幹センターに関して 

 (2) 高齢者福祉に関して 

  ① サービスＢの展開に関して 

６ １３番議員 

重 城 正 義 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（水） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ ＪＲ内房線巌根駅について 

 (1) 総武線快速電車の停車について 

  ① 駅利用者の現状と推移について 

  ② 取り組み状況について 

  ③ 今後の進め方について 

 (2) 駅のバリアフリー化について 

  ① 取り組み状況について 

  ② 今後の予定について 

２ 市営住宅について 

 (1) 市営住宅の現状について 

  ① 市営住宅の老朽化について 

  ② 市営住宅の役割について 

  ③ 市営住宅の災害に対する備えについて 

 (2) 市営住宅の将来について 

  ① 市営住宅の需要について 

  ② 魅力ある市営住宅について 

  ③ 市営住宅の高層化について 
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７ ２番議員 

神 蔵 五 月 

３ 月 ４ 日 

（水） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 安心・安全でいきいきとした暮らしづくり 

 (1) 高齢者支援の充実 

  ① 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について 

  ② 介護予防について 

  ③ 生活支援コーディネーターについて 

 (2) 障がい者支援の充実 

  ① 障がい者の就労支援について 

  ② 障がい者の生活自立の支援について 

２ まちの快適・うるおい空間づくり 

 (1) 住環境の整備 

  ① 耐震診断事業について 

  ② 住宅用省エネルギー設備補助事業について 

８ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ５ 日 

（木） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ オスプレイ問題について 

(1) 暫定配備容認について 

 ① 市長が５年と提案した理由は 

 ② ５年で確約が出来たと考えているか 

 ③ 市民の安心・安全をどう守るのか 

 ④ 協議体制の具体的な内容は 

 ⑤ 騒音や低周波の調査について 

 ⑥ オスプレイ部隊の詳細について 

 ⑦ 基地対策についての担当部署の設置について 

 ⑧ 暫定配備容認の撤回について 

(2) 定期整備の状況について 

 ① ２機目と３機目の整備状況とスケジュールについて 

 ② 情報が入ってこない理由は 

２ 防災対策について 

 (1) 今後の対策 

  ① 昨年の被害を受けての問題点 

  ② 地域の防災組織の状況について 

  ③ 被災者支援について 

３ 高齢者・障がい者にやさしいまちづくり 

 (1) 市が管理する建物のバリアフリー化について 

  ① バリアフリーの現状について 

  ② 公民館のバリアフリー化について 

  ③ バリアフリー新法の取り組みについて 

 (2) 交通弱者の支援について 

  ① 高齢者・障がい者の支援について 

  ② 免許証返納者数の推移と支援について 

  ③ ３地区のモデル地区の状況について 

  ④ その他の地域の対策について 
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１４番議員 

鈴 木 秀 子 

４ 安心して医療にかかれる国民健康保険に 

 (1) 健康保険税について 

  ① １人一万円の引き下げについて 

  ② 子どもの均等割りの減免について 

  ③ 資格証明証・短期保険証の交付基準について 

５ 公民館の利用について 

 (1) 中央公民館・それ以外の公民館について 

  ① 有料化前と後の利用状況について 

  ② 利用者からの要望や苦情について 

９ ６番議員 

竹 内 伸 江 

３ 月 ５ 日 

（木） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 誰もがいきいきと暮らせるまちづくり 

 (1) 災害の復興について 

  ① 土木施設の復旧状況について 

  ② 災害時応援協定について 

 (2) 高齢者を支える取り組みについて 

  ① 高齢者肺炎球菌ワクチンの接種勧奨について 

  ② 脳卒中の早期発見について 

  ③ 木更津市シニアクラブ連合会の活性化について 

 (3) 金田地区の安心・安全について 

  ① 児童・生徒の交通安全確保について 

  ② 「ストップマーク」の路面標示について 

  ③ 公園の整備について 

  ④ 交番の設置について 

１ ０ １番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ５ 日 

（木） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 地方創生について 

 (1) 目指す「まち」づくりについて 

  ① まちの魅力について 

  ② 木更津の暮らし方について 

 (2) 目指す「ひと」づくりについて 

  ① 人口減少への対応について 

  ② 支えあいの地域づくりについて 

(3) 目指す「しごと」づくりについて 

  ① 雇用創出の重要性について 

  ② 関係人口創出について 

２ 地域交通政策について 

 (1) 交通環境について 

  ① 地域交通の今年度取り組み状況について 

  ② 新たな交通システム導入見通しについて 

３ ２０１９年台風災害時における市役所対応について 

 (1) ２０１９年災害対応について 

  ① 職員の動員状況について 

  ② 問題点について 
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１番議員 

佐 藤 修 一 

 (2) 今後の対策について 

  ① 職員に必要となるスキルについて 

  ② 対策物品について 

  ③ 在宅避難について 

  ④ 市民にご協力頂きたい事について 

１ １ ９番議員 

座 親 政 彦 

３ 月 ５ 日 

（木） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 福祉行政について 

 (1) 高齢者対策について 

  ① 高齢者の推移と今後の見通しについて 

  ② 高齢者福祉サービスの利用状況について 

  ③ 高齢者の就業機会について 

  ④ ２０２５年問題への認識について 

  ⑤ ２０２５年問題に関する本市としての考え方について 

２ 子育て支援について 

 (1) 保育士の確保について 

  ① 市立保育園の保育士の現状について 

  ② 派遣保育士について 

  ③ 会計年度任用職員制度の影響について 

  ④ 今後の対応について 

(2) 学童保育所について 

  ① 現状について 

  ② 保護者ニーズへの対応について 

１ ２ １９番議員 

白 坂 英 義 

３ 月 ５ 日 

（木） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 教育行政について 

(1) 校務支援システムについて 

 ① パイロット校での課題・問題点について 

 ② パイロット校での課題・問題点に対する対応について 

 ③ 新校務支援システムの機能・特徴について 

 ④ 新校務支援システムの運用について 

１ ３ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ６ 日 

（金） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 学校教育について 

 (1) 小学校の外国語教育について 

① 英語専科教員の全小学校への配置について 

  ② 外国語指導助手（ＡＬＴ）の増員と勤務時間の延長につい

て 

 (2) 小学校の全学級３５人以下について 

  ① 小学校４年から６年の全学級３５人以下について 

２ 江川陸上競技場について 

 (1) 利用者からのアンケートについて 

  ① １１月８日以降のアンケートが１枚もないのはなぜか 

３ 新型コロナウイルスへの対応について 

 (1) 木更津市の対応について 

  ① 対応の経過とその評価を伺う 



 

 - 11 - 

３番議員 

堀 切 俊 一 

② ナイジェリアオリンピック委員会との連絡は取ったか 

４ コミュニティバスの導入について 

 (1) 導入に向けた検討委員会等の設置について 

  ① 「地域公共交通ネットワークの再構築」の具体的内容を伺

う 

② 木更津市も導入に向けた検討をすべきと思うがいかがか 

５ オスプレイの暫定配備について市長に伺う 

(1) 市長が暫定配備を容認したことについて 

① 市民の理解は得られているとの認識か 

  ② 佐賀県の現状をどのように捉えているか 

  ③ 配備開始までに具体的内容を伴った合意文書を作成できる

か 

  ④ 「５年以上の配備はあり得ない」との発言の担保は何か 

  ⑤ 配備後の状況によっては５年を待たずに容認を撤回するこ

とも視野にあるか 

１ ４ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ６ 日 

（金） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ オスプレイ暫定配備前に明確にすべきこと 

 (1) 航空法に基づく飛行は可能か 

  ① 防衛省が国土交通省へ申請する時期は 

  ② 最低限コントロールして安全な対処は 

  ③ 木更津の上空を高度何ｍで飛べば安全 

  ④ 最低安全高度以下での飛行許可の基準 

 (2) 暫定配備５年以上にさせない 

  ① 暫定配備は６・７月と報道 

  ② 「確認事項は文書で」とは 

 (3) 協議体制の構築の実現に向け 

  ① 協議体制構築のめざすもの 

 (4) 有機フッ素化合物を含む泡消火剤 

  ① ２０２３年度末までに処分や交換 

  ② 自衛隊基地での環境規制の状況は 

２ 多様な学びの場 

 (1) 小学校入学前説明会しおりから 

  ① ランドセルに関する決まりと現状 

  ② 給食着を各自で用意する理由は 

(2) 中学校入学前説明会しおりから 

  ① 制服や体操服等を決めるのは誰か 

  ② 男女を明確にするシンボルの制服 

  ③ ブラック校則「下着は白無地」 

  ④ 体育の授業の欠席届の提出方法 

 (3) 就学援助費「新入学用品費」申請 

  ① 新規申請し入学前に受領するには 
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１１番議員 

田 中 紀 子 

 

３ 「開かれた市政の実現」をする気はあるのか 

 (1) 「傍聴０人」が多い審議会等の会議 

  ① ＨＰリニューアル前の会議開催の事前公表 

  ② 「審議会等の開催案内」の現状とその見解 

 (2) 会議録の公開は１か月以内を目安に 

  ① 会議録作成支援システム導入事業費の検証 

 


